

Nuevo Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, Luis Francisco Dangond, expone su visión sobre las perspectivas del sector

Hablamos con el nuevo Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, Luis Francisco Dangond Lacouture, sobre su visión del gremio y algunos temas relevantes para el sector.

¿Cómo ve el estado del gremio?

R.\ Pienso que el gremio se encuentra en plena ebullición, estamos pasando de un área cultivada de 181.688 hectáreas en el año 2002 a 452.435 en 2012. Igualmente, la composición de los propietarios de los cultivos de palma de aceite ha cambiado y hoy se encuentra, en muy alto porcentaje, en manos de pequeños productores agrícolas.

¿Cómo percibe la agitación del campo registrada en las últimas semanas?

R.\ Dice un viejo refrán que no hay mal que por bien no venga. La actual agitación del campo ha traído consigo un despertar del país urbano con relación a la importancia del campo y el desarrollo económico rural, en términos de seguridad alimentaria y seguridad nacional. Infortunadamente, algunas de estas protestas han estado manchadas por los desmanes y actos violentos perpetrados por actores ilegales.

¿Cómo ve al gremio frente a las críticas que se han hecho a la institucionalidad gremial?

R.\ Creo que la Federación de Cultivadores de Palma de Aceite, Fedepalma, tiene unos indicadores de representatividad del sector que podrían ser catalogados como envidiables por cualquier otro gremio del sector agropecuario. Sin embargo, tenemos que trabajar con esmero en con-



Foto: Camilo Pardo S.

seguir que la gran mayoría de la palmicultura colombiana sea una actividad afiliada a Fedepalma y que los cultivadores encuentren satisfacción en la representación y las gestiones que realiza la agremiación en su beneficio.

¿En qué estado se encuentra el desarrollo de los biocombustibles en Colombia, cómo influye este tema en el desarrollo del sector?

R.\ Pues soy de la opinión que el Programa Nacional de Biocombustibles en Colombia está en desa-

rollo. Aun cuando actualmente las compras de aceite crudo de palma de este sector equivalen al 50% de la producción nacional, en Colombia ya se encuentra sembrada el área para atender la promesa del Estado colombiano de llevar el porcentaje de mezclas de biodiésel al 20%. Sin embargo, necesitamos más claridad de parte del Gobierno Nacional que genere confianza en los productores y que muestre un compromiso claro con el tema.

¿Y las exportaciones frente al tema de los precios internacionales y su comportamiento?

R.\ Pienso que los flujos de exportaciones e importaciones de aceite crudo de palma son las válvulas naturales del mercado para atender los desbalances de la estacionalidad de la producción versus la del consumo, y confío que el sector, en su gran mayoría, usa los instrumentos de mercado a su disposición para atender este propósito. El comportamiento de los precios sigue estando marcado por la alta volatilidad, aunque todavía podemos decir que estamos en un ciclo prolongado de precios altos.

¿Cuál es la capacidad competitiva que tiene el país en este sentido y qué limitantes enfrenta?

R.\ Está de moda hablar sobre la competitividad del país en estos días, pero la realidad es que Colombia tiene serias restricciones en cuanto a capacidad competitiva se refiere. La tasa de cambio, rigidez laboral, infraestructura vial y portuaria deficiente, altos costo de capital y otros, nos dejan muy rezagados frente a nuestros competidores americanos y asiáticos.

¿Cuáles son las perspectivas y retos del sector de la palma?

R.\ Las perspectivas del sector palmicultor son muy halagadoras. El ritmo de siembras en el país ha estado acelerado en los últimos años. Lo importante en el corto y mediano plazo va a ser el desarrollo de los cultivos con alta productividad y rendimiento sostenible y la superación de la problemática sanitaria de la Pudrición del cogollo, entre otras.

¿Cuál es el mensaje que le envía a los palmicultores colombianos?

R.\ Es un llamado de respaldo a la institucionalidad gremial del sector y a mantener con esmero acciones tendientes al incremento de la productividad con sostenibilidad de la palmiticultura nacional. 🌴



Luis Francisco Dangond Lacouture, Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, junto al Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, durante la pasada reunión gremial realizada en Bucaramanga. Foto: Camilo Pardo S.



En una buena semilla comienza la calidad.

La semilla de híbrido OxG de Indupalma, permite que sus palmas tengan más años de producción, sean más resistentes a enfermedades y produzcan un aceite de mejor calidad.

Siga a Indupalma en las redes sociales:



Contáctenos:
www.indupalma.com
comercial@indupalma.com



Para su cultivo, Indupalma es una oportunidad.